
 

ACTA COMISIÓN ASESORA Nº 15  

 

En  la  Ciudad  de  Buenos  Aires  a  las  10,30  horas  del  día  24  de  abril  del  año  2008,  en 
cumplimiento a  lo dispuesto por el Artículo 37 del Marco Regulatorio aprobado por Ley Nº 
26.221,  se  reunieron  en  la  Agencia  de  Planificación  (APLA)  los  representantes  de  los 
municipios: Almirante Brown: Sr. Coordinador de Cloacas, Arq.  Jorge GHILARDI; Avellaneda: 
Sr. Subdirector de Vía Pública de  la Secretaría de Obras y Servicios Públicos,  Ing. Edgardo A. 
PERALTA; Quilmes: Sr. Asesor de  la Secretaria de aguas, cloacas y saneamiento hídrico,  Ing. 
Jorge LETTIERI; Ezeiza: Sr. Coordinador de Servicios,  Ing. Edgard Waldo AGUIRRE; Lomas de 
Zamora: Sr. Secretario de Obras y Servicios Públicos, Sr. Julio MASSARA; Esteban Echeverría: 
Sr. Director de Obras Publicas Ing. José Luis ALAMO y el Sr. Secretario de Obras Públicas, Ing. 
Ángel  CAMMILLERI;  Hurlingham;  Sr.  Director  General  de  Servicios  Públicos,  Arq.  Fabián 
TAFFURI;  San  Fernando:  Sr.  Responsable  del  Área  de  Industria  y  Contralor  Ambiental,  D. 
Gustavo PETRUZELLI; Tres de Febrero: Sr. Secretario de Obras y Servicios Públicos, Humberto 
Víctor OLMEDO; Vicente  López:  Sra.  Subdirectora de Obras Municipales D.  Fabiana DELÁS; 
Tigre:  Sra.  Directora  General  de  la  Unidad  Ejecutora  de  Aguas  y  Cloacas,  Arq.  Sandra 
MISURIELLO;  San  Isidro:  Subsecretario  de  Obras  Públicas,  Arq.  Fernando  ROMERO;  La 
Matanza: Sr. Secretario de Obras y Servicios Públicos, Herminio BAYON; Lanús: Subsecretario 
de  Obras  y  Servicios  Públicos,  Ing.  Leonardo  MIRAGLIA,  Morón:  Sr.  Subsecretario  de 
Planeamiento Urbano, Arq. Daniel ARROYO; San Martín: Sra. Subsecretaria de Obras Públicas, 
Arq.  Emma  ROSANÓ,  del  Gobierno  de  la  Ciudad  Autónoma  de  Buenos  Aires:  Sr.  Director 
General de Obras de Ingeniería del Ministerio de Desarrollo urbano, Ing. Roberto KLIX  y por la 
Dirección General de Obras de  Ingeniería del Ministerio de Desarrollo Urbano, Arq. Eduardo 
dos  SANTOS  e  Ing.  Pablo  PAIAVONSKIS; por  la  Subsecretaría  de Recursos Hídricos:  la  Srta. 
Asesora  de  la  Subsecretaría,  Dra. María Marcela  RIFON,  y  por  el  Ente  Nacional  de Obras 
Hídricas  (ENOHSA),  el  Sr.  Coordinador  de  Gestión,  Ing.  Alejandro  HOC,  por  Agua  y 
Saneamientos Argentinos (AySA), Sr. Director de Infraestructura y Desarrollo Tecnológico, Ing. 
Raúl  BIANCUZZO  y  por  la  Agencia  de  Planificación  el  Sr.  Gerente  General  Ing.  Alberto 
BRESCIANO, en  carácter de Coordinador  conforme  lo establece el Artículo 29 de  la  Ley Nº 
26.221  y  en  carácter  de  oyentes  los  señores:  Gerente  de  Coordinación  y  Relaciones 
Institucionales Lic. Walter MENDEZ, y el Señor Gerente de Planificación Técnica y Económica, 
Ing. Alfredo GULLER. Se procede a dar inicio a la reunión para la que fueron convocados según 
Orden  del Día  y  cuyas  firmas  obran  al  pie  de  la  presente,  en  orden  a  lo  dispuesto  por  el 
Artículo 37 del Marco Regulatorio (Ley Nº 26.221) que funcionará conforme así lo dispone la 
precitada norma y aquellas que se dictaren al efecto de su funcionamiento. 

 

Temas abordados: 



 

Ante  la  ausencia  con  aviso  del  Arq.  Marcelo  Busolini,  el  Sr.  Humberto  Víctor  OLMEDO 
comienza a  leer el Acta de  la  reunión anterior. Una vez  finalizada  la  lectura,  se aprueba el 
texto y se procede a la firma de la misma por parte de los presentes. Antes de comenzar con 
los  temas, el Sr. Humberto Víctor OLMEDO propuso a  los miembros que al principio de  las 
reuniones, el Sr. Gerente General de la APLA, Ing. Alberto Bresciano, que es quien coordina la 
relación entre la Comisión Asesora y el Directorio de la APLA, realice una breve introducción 
informativa antes de comenzar con los temas del día, comentando lo que considere relevante 
para  la  Comisión  Asesora  (Plan  de  Obras,  Gestiones  con  organismos  de  Créditos,  etc.). 
Estando todos de acuerdo con la propuesta, se convino agregar al formato de Orden del Día 
existente  la  leyenda “Informe del Gerente General de  la APLA acerca de temas que puedan 
ser de interés para esta Comisión Asesora”. 

 

A) El Ing. Alberto Bresciano comunicó a los presentes que el Reglamento de Funcionamiento 
de esta Comisión Asesora fue aprobado por el Sr. Presidente de la APLA, distribuyendo copia 
del mismo a todos los integrantes presentes en esta reunión. 

 

B) 1. Ante  la ausencia de ACUMAR, el  Ing. Alberto Bresciano, comenta haber sido notificado 
telefónicamente y a último momento  los contratiempos hicieron que  los representantes de 
esta Autoridad de Cuenca no pudieran asistir. La mayoría de  los miembros de esta Comisión 
manifiestan su disconformidad por este hecho y el  Ing. Edgard Waldo AGUIRRE sugiere que 
habría que poner en conocimiento del Sr. Subsecretario de Recursos Hídricos esta situación, 
siendo que el mismo es miembro titular de ACUMAR. 

 

B) 2. Tal como se había comprometido el Ing. Alberto Bresciano en reunión anterior, solicitó a 
la  Gerencia  Técnica  de  la  APLA,  a  modo  de  colaboración,  un  análisis  del  documento 
presentado  por  la  Comisión  Chica  y  las  alternativas  sugeridas  por  el  Arq.  Alejandro  Jaime 
CEPPI. Comienza su exposición el Señor Gerente de Planificación Técnica y Económica de  la 
APLA,  Ing. Alfredo GULLER quien explica el análisis realizado por esa Gerencia conforme  las 
alternativas solicitadas. El  Ing. Edgard Waldo AGUIRRE agregó que el Plan Director que sería 
afectado  por  esta  propuesta  de  “RECUPERO”  en  obras  no  esta  firmado  y  el  Contrato  de 
Concesión tampoco está firmado, entonces cómo sigue todo esto, qué le comunicamos a los 
intendentes?  ya  que  podrían  contestarnos  que  el  Contrato  de  Concesión  depende  de  la 
aprobación  del  Plan  Director  aprobado  por  APLA.  Tenemos  que  encontrar  la  forma  de 
resolverlo  de  lo  contrario,  todo  nuestro  trabajo  habrá  sido  en  vano.  El  Arq.  Fernando 
ROMERO  preguntó  si  en  las  diferentes  alternativas  los  cálculos  se  han  tomado  sobre  la 



 

expansión  neta  o  futura  o  sobre  ambas.  El    Ing.  Ángel  CAMMILLERI  manifestó  que  la 
incidencia tendría que ser en los nuevos usuarios dado que recargar a los que ya han pagado 
sería de un alto costo político. El Ing. Pablo PAIAVONSKIS recordó que ya se había tratado ese 
tema  en  reuniones  anteriores  explicando  a  la  conclusión  arribada.   El  Ing. Raúl   Biancuzzo 
agregó  que  falta  un  detalle  que  figura  en  el  Plan Director  y  es  que  el  plan  no  solamente 
favorece a los nuevos usuarios sino también contempla las renovaciones o rehabilitaciones de 
las  instalaciones  existentes  que  por  razones  de  superpoblación  en  algunos  lugares  están 
colapsados, es decir que  favorece a  todos,  las obras no  son eternas.   El  Ing. Edgard Waldo 
AGUIRRE dio el ejemplo del Río Subterráneo que  fue  recientemente  reparado, dijo que era 
una mejora ambiental que favorece a  la sociedad en su conjunto. El Señor Humberto Víctor 
OLMEDO explicó en detalle  las necesidades del municipio que representa, concluyendo que 
hay un  faltante de 1.700 millones  recordando que hace mucho  tiempo no se actualizan  las 
tarifas e instó a buscar entre todos la manera de conseguirlo, solicitó solidaridad entre todos 
los municipios. El Sr.  Julio MASSARA, comentó que en Lomas de Zamora se están haciendo 
obras pero que hay problemas de napas, que  el  agua  servida  va  a  los  arroyos  y  esto  trae 
problemas ambientales, que el 60% de la gente no tiene cloacas y no se pueden hacer pozos 
ciegos dado que  se  inundan por  las napas, es una  situación muy delicada, enfatizó. El  Ing. 
Pablo PAIAVONSKIS manifestó que todo lo que afecta al conurbano bonaerense nos afecta a 
todos y que en ese tema van a dar su voto y que el ciudadano de la Ciudad de Buenos Aires 
aporta para que esto  se  solucione. Continuó diciendo que ellos apoyan esta metodología y 
promueven  seguir  avanzando,  es  por  ello  que  solicita  participar  en  las  reuniones  de  la 
Comisión Chica. El Arq.  Fernando ROMERO,  también  solicitó participar. El Señor Humberto 
Víctor OLMEDO  sugirió  continuar  con  las  reuniones  de  la  Comisión  Chica  y  analizar  otros 
escenarios. El  Ing. Raúl Biancuzzo dijo no  tener problemas y que  los espera a  todos  con  la 
inclusión  del  Ing.  Pablo  PAIAVONSKIS  y  el  Arq.  Fernando  ROMERO.  Con  la  mejor 
predisposición tanto el Ing. Guller como el Ing. Biancuzzo han ido evacuando todas las dudas y 
preguntas solicitadas por  representantes de diferentes municipios en esta Comisión, por el 
término de aproximadamente dos horas. Con otros aportes vertidos por algunos miembros 
coinciden los presentes en seguir tratando este tema en la próxima reunión de Comisión. 

 

B) 3. Presentación por parte del Ing. Raúl Biancuzzo del estado de avance de la reparación del 
Río  subterráneo  Saavedra‐Villa  Adelina.  Comentó  que  todo  comenzó  con  un  problema  de 
turbiedad  en  el  agua,  al  principio  pensaron  que  no  era  tan  grave  pero  rápidamente 
constataron que era de extrema gravedad dado que descubrieron  fisuras. Primeramente se 
tomaron medidas para que no colapsara el sistema. A  la fecha se concluyó  la primera etapa 
de  reparación.  El  Sr. Herminio  BAYON  preguntó  si  a  raíz  de  lo  sucedido  se  ha  previsto  la 
inspección en otros ríos subterráneos. El   Ing. Raúl Biancuzzo contestó que de hecho ya han 
comenzado las inspecciones. 



 

 

No habiendo otros temas a tratar y siendo las 13.10 horas se da por finalizada la reunión y se 
fija la próxima para el día 08 de mayo del año 2008 a las 10.30 horas. 

 


